

EL NOTICIERO BALEAR

DIARIO DE AVISOS Y NOTICIAS

Redacción y Administración, S. Pedro Nolasco, 7, de 8 m. á 8 n.

Teléfono núm. 190.

UNA peseta al mes.

AÑO I.

Palma Mártes 14 de Julio de 1891.

NUM. 105.

España

De Madrid

Dice un ilustrado colega:
«Aconsejamos á todos aquellos Maestros que no puedan acreditar cumplidamente la legalidad de sus ascensos en la carrera, que no instruyan el expediente de jubilación hasta tener subsanadas estas faltas, pues pudiera ocurrirles que se encontraran jubilados y no llegara nunca la clasificación que es como si quedaran en medio de la calle.

Algún caso que ya ha ocurrido nos mueve á darles este consejo.
—Se han practicado satisfactorios ensayos en la línea telefónica establecida entre Madrid y San Sebastian. El Ministro de la Gobernación ha podido hablar desde la Corte con el jefe de la Estación de San Sebastian, y su palabra se ha oído perfectamente en esta última población, como si hubiese hablado en la misma.

—En los pinares de la Montaña del Príncipe Pío, habitados, como siempre, por personas más ó menos sospechosas, se hallaban ayer jugando á las cartas varios desaharrados jovencitos, cuando surgió una disputa sobre una jugada entre dos de ellos.

Cruzáronse algunas bofetadas, entre el regocijo de los compañeros, hasta que uno de los contendientes sacó una navaja y acometió al otro, produciéndole una herida en un costado.

A las voces del herido huyeron todos los demás, y poco despues acudieron algunos transeuntes y guardias, que le condujeron á la Casa de Socorro.

Allí declaró llamarse Juan Egea, de diez y seis años, y que el agresor habia sido un licenciado de presidio, apodado el *Oso*.

Anoche se practicaban gestiones para la caza del *Oso*.

—En la casa núm. 30 de la calle de la Princesa ocurrió el día 11 á las diez de la mañana, un desgraciado accidente.

Una señora llamada doña Josefa Fernandez, que iba al piso tercero, entró en el ascensor, y cuando comenzó á subir, se inclinó, tal vez para recogerse el vestido, con tan poca precaución, que fué á tropezar con la cabeza en el reborde de uno de los pisos.

El golpe fué tan tremendo, que la señora falleció en el acto pues cuando la portera hizo bajar el ascensor, creyéndole ya desocupado, encontró dentro el cadáver con la cabeza destrozada.

—El juzgado de guardia sorprendió el día 10 una casa de juego en la calle del Leon, deteniendo á 15 puntos que allí se encontraban.

Parece, segun se dijo de público, que la denuncia llevada al juzgado fué porque uno de los individuos que en la citada casa se encontraba jugando puso 20 duros á una carta, y de pronto una mano arrebató aquella cantidad del tapete verde, apelando el autor á la fuga.

—Ha sido remitida al Círculo de la Unión Mercantil, por el señor ministro de Estado, copia de la real orden circulada al cuerpo consular

facilitando al comercio nacional la realización de sus créditos en el extranjero, al mismo tiempo que se dan facilidades al comercio de exportación para su desarrollo.

La junta directiva de aquella sociedad ha acordado, dar las gracias al señor duque de Tetuan por su deferencia, y á la vez poner en conocimiento de todas las clases mercantiles é industriales que tengan créditos pendientes en otras naciones, que se halla á su disposición en la secretaría del Círculo el mencionado documento, y por él podrán enterarse de las condiciones y trámites que señalan para poderlos hacer efectivos.

—En vista de que sus pretensiones no van bien en el gobierno civil para constituirse legalmente en asociación, parece que tratan de dar reuniones públicas en su domicilio social, pidiendo el oportuno permiso.

No sabemos si pondrán precio á la entrada para el público, porque el espectáculo no dejará de ser divertido.

De Provincias

En el término municipal de Ayamonte (Huelva) ha aparecido una serpiente de proporciones tan colosales y tan asqueroso aspecto, que trae aterrorizados á los labradores de la comarca.

Mide ocho metros de longitud próximamente y unos treinta centímetros de grueso.

Los cazadores ayamontinos han organizado una batida para acabar con el enorme reptil.

—En Zaragoza han sido sorprendidas en una de las iglesias algunas devotas que, con unas manos de cera colocadas en actitud respetuosa para hacer oración, las dejaba en libertad de poder registrar con sus manos verdaderas los bolsillos de las señoras que acudían al templo y se sentaban junto á ellas.

Este es un progreso ingenioso del timo.

—Respecto al crimen misterioso de que dimos cuenta el otro día, dice el *Diario de Gerona*:

«Continúa envuelto en el mas profundo misterio el origen del brazo humano encontrado en una cuneta próxima á la fábrica «La Aurora». Por ahora no se tiene noticia de la desaparición de ninguna persona que pueda dar lugar á sospechar que aquella pudiese estar relacionada con el hallazgo, ni de haber sido encontrado otro trozo alguno que pudiera creerse perteneciente al mismo cuerpo. La convicción general está, en que se trata de un horrendo crimen llevado á cabo con toda la malicia de que es capaz el refinamiento criminal de nuestros días.»

—El jueves último llegaron á Bilbao, procedentes de Lieja, 400 palomas mensajeras consignadas al Sr. cónsul de Bélgica, y el sábado á las cinco de la mañana, fueron soltadas en la Alameca de Mazarredo.

En cuanto éstas se vieron en libertad, remontaron el vuelo, dieron algunas vueltas para orientarse, y tomaron la dirección de Francia.

Las 60 que primeramente lleguen al palomar de Lieja serán premiadas.

Entre los dueños de las palomas se cruzaron muchas apuestas.

Noticias Científicas

Según consta en algunos documentos históricos, de los que ha tomado copia el director de la Biblioteca nacional, remitiéndolos al alcalde de Cádiz, resulta que la primera salida para América de Cristobal Colón tuvo lugar en el puerto de Cádiz y no en el de Palos, como ha consignado la historia.

—¿Habeis visto medir el diámetro de un rayo?—preguntaba un geólogo á sus alumnos—pues aquí teneis el estuche que encerró un rayo, en que encajaba con exactitud, de modo que podeis ver exactamente de qué tamaño era. Esto se llama una «fulgurita» ó «agujero de rayo» y el material de que está hecho es vidrio.

Cuando un rayo cae en una capa de arena entra en ella por una distancia más ó menos grande, transformando simultáneamente en cristal la sílice que hay en el material porque pasa, y así por el gran calor forma un tubo de vidrio exactamente de su propio tamaño.

A veces se ha encontrado una excavación de cerca de diez metros más allá de la «fulgurita». Varian en diámetro interior desde el tamaño del cañon de una pluma hasta 7 1/2 centímetros ó más segun el «calibre» del rayo.

Las «fulguritas» no sólo se producen en la arena, se encuentran á veces en la roca sólida, aunque son naturalmente de muy escasa profundidad, formando tan sólo una capa delgada, vidriosa en la superficie. Estas fulguritas abundan extremadamente en la cúspide del pequeño Ararat, en Armenia. La roca es blanda y tan porosa que se pueden obtener trozos de un pie de largo, perforados en todos sentidos por tubitos llenos de vidrio de un color de verde botella formado de la roca fundida.

—Entre todas las plantas eléctricas conocidas hasta hoy, la más sorprendente y curiosa es la *phitolácea eléctrica* de los bosques de la India.

La mano que corta un tallo de esta planta recibe al instante una sacudida semejante á la que produce el conductor de una bobina de inducción.

A seis metros de distancia, la aguja magnética se altera de un modo visible, y se descompone por completo si se la acerca á la planta.

La energía de tan singular influencia se modifica con arreglo á los diversos momentos del día.

Muy vigorosa á las dos de la tarde, se anula en absoluto durante la noche. En tiempo de tormenta se acrecienta su intensidad en proporciones extraordinarias. Si llueve, pierde toda su fuerza y virtualidad, hasta el punto de que la brújula no sufre á su lado la menor alteración ni se experimenta choque alguno al destruir sus tallos.

Jamás se posan insectos ni pájaros sobre las ramas de la *phitolácea*, como si un admirable instinto les advirtiera que allí habían de encontrar una muerte fulminante.

Es de advertir, también, que donde nace dicha planta no contiene el terreno ningún metal mag-

nético. No hay, por consiguiente, en las inmediaciones de la *phitolácea* ni hierro, ni cobalto, ni níquel, pues toda la fuerza eléctrica se halla exclusivamente acumulada en su seno.

¡Cuántos fenómenos relativos á la luz y al calor, á la fosforescencia, al magnetismo y á la electricidad tienen ocultos las plantas en sus hojas y en sus flores!

Prueba de ello es la *phitolácea*, que hierde la mano que la toca, aleja los insectos y las aves de sus ramas inhospitalarias, y se despoja de su poder para dominarse tranquila durante la noche.

Noticias Agrícolas

El proyecto presentado á las Cortes por el Diputado por Valladolid D. Eustaquio de la Torre, tiende á la venta de los montes de mancomún, aplicando la cantidad que en tal concepto se consiguiera á la creación de Bancos agrícolas que además de proporcionar dinero á los labradores con un módico interés, las municipalidades contarían con un recurso más positivo que el que ahora disfrutan con los montes de mancomún.

—Las noticias referentes á haberse presentado la filoxera en los viñedos del Sur de Jaen se han confirmado desgraciadamente.

El temible insecto ha invadido una gran extensión de vides, y los agricultores están alarmados por la rapidez con que se propaga.

El ministro de Fomento ha enviado á aquella provincia un ingeniero agrónomo para que se encargue de la jefatura de la comisión para extinguir la filoxera.

—En vista de las medidas proteccionistas adoptadas en Francia y que tanto perjudican á los vinos españoles, tratase de fundar en Zaragoza una importante sociedad con cuatro millones de capital, para la elaboración perfecta de los vinos destinados á la exportación. Servirán de base para la elaboración uvas de regadío, las de Somontano, Huesca, Cuenca del Jalon y Huesca y zona de Cariñena.

Noticias Artísticas

El día 11 quedó sobre el pedestal la estatua en bronce de D. Alvaro de Bazán, que, como saben nuestros lectores, se eleva en la plaza de la Villa.

Hoy comienzan á colocar los trofeos que adornan el plinto y la basa, y créese que en los primeros días de la próxima semana tendrá efecto el solemne acto de la inauguración.

—Los historiadores están de enhorabuena. En 1925 será concedido el premio fundado por el general Araktchef en 1840 para la mejor historia del reino del Czar Alejandro I.

El premio se eleva á la suma de dos millones y medio de rublos, ó sea más de seis millones de pesetas.

La obra debe ser escrita en ruso por un ruso. Esto evita la concurrencia extranjera.

Noticias Militares

En el arma de infantería la propuesta reglamentaria del presente mes será como sigue:

Escala activa.—Un teniente coronel á coronel.—Dos comandantes á tenientes coroneles.—Ocho capitanes á comandantes.—Quince primeros tenientes á capitanes.

Escala de reserva.—Un capitán á comandante.—Un teniente á capitán.—Cuatro sargentos á segundos tenientes.

—El *Diario Oficial del Ministerio de la Guerra* publica el día 10 la relación de 275 aspirantes á ingreso en la Academia general militar que han obtenido plaza en los exámenes celebrados para cubrir las 300 anunciadas en la convocatoria de 25 de Febrero último, adjudicando además plazas fuera de número á tres jóvenes por ser huérfanos de militares muertos en campaña.

De la expresada relación resulta que han obtenido plaza 194 paisanos, 29 sargentos, 11 cabos y 36 soldados de los diferentes cuerpos del ejército, y cuatro marineros y un artillero del arsenal de la Carraca.

Noticias comerciales

ALGODONES

Revista semanal del mercado de Nueva York, el 8 de julio

Por ser día feriado el sábado, la semana sólo comprendió cinco laborables, durante los cuales los alcistas, á pesar de las fundadas esperanzas que concibieron en la semana precedente, sufrieron nuevas desiluciones, pues los precios continuaron el movimiento retrógrado despues de corta interrupción, en cuanto llegaron noticias favorables de Liverpool.

En las cinco ó seis semanas próximas los informes sobre el estado de la nueva cosecha serán únicamente los que han de prestar tonalidad al mercado, siguiéndose con interés é impaciencia de todas partes el curso de las noticias climatológicas de los distritos algodoneros.

Como de costumbre, mejoró en junio de un modo notable el estado de las plantaciones, aunque los arbustos, detenidos en su desarrollo, sean pequeños, y en muchas regiones del Mississippi, á causa de fuertes lluvias, los plántos se hallan cubiertos de yerbas. En Arkansas y Tejas del Norte, por el contrario, las apariencias son mejores; más en Tejas del Sur reina mucha sequedad.

El telégrafo trajo la noticia de haber producido grandes destrozos una tempestad: faltan detalles.

La situación favorable en general de los campos de algodón contribuye, como es natural, á aumentar la prudencia de los que han especulado bajo la base de una cosecha abundante y de los que estiman un resultado mayor de 8.000.000 de balas, contando con un precio inferior en 4 dineros en el mercado de Liverpool.

Comparados los precios de cierre con los de la semana anterior, se notan las variaciones siguientes: Perdieron, julio, 3 puntos; agosto, 42; septiembre, 44; octubre y noviembre, 46; diciembre y enero, 47, y febrero, 49.

Transacciones de la semana, 267.000 balas; en la precedente, 573.000 diferencia en menos, 305.800.

Precios de cierre á término:
Julio, 8; agosto, 8'02; septiembre, 8'44; octubre, 8'25; noviembre, 8'32; diciembre, 8'43; enero, 8'51; febrero, 8'59; marzo, 8'68; abril, 8'77.

Noticias Marítimas

El «Larache» salió el 8 de Dakar para Sierra Leona continuando su viaje á Fernando Poo.

El «Ciudad de Santander» salió el 9 de Santa Cruz de Tenerife para Montevideo y Buenos-Aires.

El «San Agustín» salió el 9 de Málaga para Cádiz, Vigo, Puerto-Rico y Colón.

El «Rabat» salió el 9 de Málaga para Melilla y Barcelona.

El «Méjico» salió el 9 de Santiago de Cuba para la Guaira.

El «San Ignacio de Loyola» continuó el 10, á las cuatro y media de la tarde, desde Barceloua, su viaje de Manila á Liverpool, con rumbo á Valencia.

El «Manila» llegó el 4 á Génova procedente de Buenos Aires y escalas.

El «Sirio» fondeó el 5 en Buenos-Aires procedente de Génova, Barcelona, San Vicente de Cabo Verde y Montevideo, habiendo hecho tan larga travesía en diez y nueve días escasos.

Noticias curiosas

En Huntington (Pensilvania), un enjambre de abejas ha causado la interrupción, durante algunas horas, de un tren en marcha.

En el momento en que éste cruzaba una granja, un enjambre de abejas invadió el tender de la locomotora, forzando á maquinista y al fogonero á abandonar sus puestos.

A duras penas pudieron ser expulsadas al fin las abejas de allí, continuando su marcha el tren. El fogonero y el maquinista han tenido que someterse á un tratamiento facultativo, pues cara, manos y pecho tenían completamente hinchados á consecuencia de los millares de picaduras de los terribles insectos.

—Ha comenzado á hablarse mucho en el Illinois de un curioso proceso de ruptura de promesa de matrimonio.

Trátase de una jóven de veintidos años, la señorita Julia Clark, que habia sido prometida hace diez y ocho meses á un tal José Weddel.

En esta época, la señorita Clark tenia un talle y unas formas bien proporcionados. Era realmente una muchacha muy linda.

Poco tiempo despues, la jóven comenzó de repente á engordar, en tales términos, que se convirtió en un verdadero monstruo. Llegó á pesar hasta 400 libras.

M. Weddel, juzgando que este cambio radical sobrevenido en el físico de la señorita Clark le libraba de su promesa, renunció á la mano de su futura.

Este asunto ha sido llevado á los tribunales, los cuales decidirán si el que una mujer engorde es causa suficiente para que se la deseche por esposa.

—Existen en Europa cinco poblaciones donde se practican los ensayos oficiales de las armas portátiles de fuego que son: Londres y Birmingham, en Inglaterra; Saint Etienne, en Francia; Fellah, en Austria, y Lieja, en Bélgica. En esta última ciudad se han quemado más de 4 millones de cartuchos y mas de 40.000 kilos de pólvora en las pruebas de armas destinadas al comercio del mundo. El año último Birmingham ha probado 529,048 escopetas de caza; Saint-Etienne 40,741, y Lieja, la enorme cifra de 1.124.431.

La citada industria walona ve desenvolverse de año en año su comercio de armas de fuego. El valor de las exportadas en el año último ha pasado de 6 millones de francos.

Es de advertir que una gran parte de las escopetas que se venden en todas partes como inglesas, no lo son.

En esto la falsificación ha hecho verdaderos prodigios.

Extranjero

La alianza de Agricultores norteamericanos

La Alianza de Agricultores, cuyo comité se halla establecido en Chicago, ha pasado una circular á los dos millones de miembros que la componen encareciéndoles la necesidad de no vender las cosechas de trigo de este año, con objeto de arruinar á los pequeños negociantes que han estado especulando con los granos de clases baratas, obligándoles así á subir los precios.

La circular termina recomendando el precio de 1'95 dollars por bushel como minimum.

Extraña coincidencia

Con referencia al accidente ocurrido al vapor-correo *Servia* de la Compañía Cunard, ha ocurrido una circunstancia rara que podía haber sido también fatal.

Rota y descompuesta la maquinaria del trasatlántico, flotaba éste como boya sin poder hacer movimiento alguno en medio del Océano, sin dejar de hacer á todas las embarcaciones que iban y venían cerca, las convenientes señales pidiendo auxilio, pero ninguna hacia de ellas el menor caso continuando su ruta como si tal cosa.

Se debe esto, á lo que se cree, á la circunstancia de haber ocurrido el accidente precisamente el día 4 de julio, fecha conmemorativa de la independencia norteamericana, y en el cual todos los buques de los Estados-Unidos saludan repetidas veces á todas las embarcaciones que tienen á la vista, con banderas, gallardetes y señales si es de día, y con cohetes y fuegos de bengala durante la noche.

Sucesos de Chile

Según los últimos telegramas que por la vía de Hamburgo hemos recibido de Chile, los insurrectos que ahora se llaman allí Congresionalistas, siguen con actividad sus armamentos con objeto de emprender el ataque de las provincias centrales de la república.

Se confirma la noticia de que el gobierno de Bolivia ha proporcionado á la Junta de Iquique 7.000 fusiles.

Han fondeado en Valparaíso dos buques de guerra alemanes y se dice que la escuadrilla norteamericana que hay en las aguas chilenas, va á doblar el número de sus embarcaciones con objeto de oponerse al bombardeo de aquella ciudad por los buques congresionalistas.

Las noticias de Santiago aseguran que cada día son más numerosas las deserciones entre las tropas que apoyan á Balmaceda.

Creyendo que pronto va á ser Valparaíso teatro de una lucha encarnizada y sangrienta, todos los europeos la van abandonando.

No cabe duda de que es inminente en aquel punto un combate decisivo, como tampoco la hay de que los congresionalistas salgan victoriosos.

Nuevos disturbios en la Argentina

Según los últimos telegramas de Buenos-Aires el día 7 del corriente ocurrieron nuevos motines en algunos distritos de la república, dando lugar á que se hayan tomado medidas excepcionales en las provincias de Entre Rios, Córdoba y Catamarca.

Témese con fundamento que los gobernadores contrarios á la combinación Mitre-Roca, promuevan revoluciones, cuyas consecuencias podrían ser fatales.

La Unión Cívica no apoya ya al general Mitre.

La situación política es tan precaria como la económica.

El sultán de Zanzibar

El sultán de Zanzibar acaba de ser víctima de un lamentable accidente al terminar la ceremonia de inaugurar en presencia del almirante y oficiales de la escuadra inglesa y de un numeroso público, el nuevo establecimiento de enseñanza llamado «Instituto Cooper». Se dirigía á palacio, cuando los caballos de su carruaje, asustados por el estruendo de los cañonazos que en su honor disparaban los acorazados ingleses, se desbocaron, emprendiendo una desenfundada carrera. El sultán, ante el temor de quedar aplastado, salió del vehículo, destrozándose la cabeza y las piernas.

Examinadas las heridas, parece que son todas leves y que no ofrece duda su próxima curación.

Otra desgracia en un ferrocarril

En la línea férrea de Libau-Rony, en Polonia, acaba de ocurrir una terrible desgracia.

Un tren de pasajeros que corría á toda velocidad chocó con un con-

voy en el que viajaban unas brigadas de peones camineros. Fué la colisión tan violenta, que quedaron hechos pedazos la locomotora y seis carruajes del tren de pasajeros, resultando cinco muertos y gran número de heridos graves.

La vuelta de un veterano

Telegrafían de San Petersburgo, que procedente de la Siberia acaba de llegar á Rusia uno de los pocos veteranos que quedan de la época del primer Napoleón. Se trata de un anciano de 103 años, polaco de nacimiento, que fué primer ayudante de Bonaparte y tomó parte con él y á su lado en la famosa campaña de Rusia, siendo condecorado por el emperador en persona con la cruz de la Legión de Honor, durante lo más recio de la batalla de Wagram.

Habiendo el venerable militar caído prisionero en la jornada de Beresine, fué perdonado por el Czar, en cuyo ejército entró á servir; pero habiendo tomado parte en la sublevación de Polonia, ocurrida en 1831, fué preso otra vez y condenado á 20 años de trabajos forzados en las minas de la Siberia.

Cumplida ya su condena, quedó el bravo militar y expresidario en libertad de abandonar la Siberia é irse á donde quisiese, pero se ignora el por qué, ha dejado pasar cuarenta años antes de hacer uso de su derecho y volverse á su patria.

Lo más notable es que el veterano, á pesar del siglo y pico que lleva á costas, conserva sus facultades todas, va erguido y anda firme como si estuviera desfilando aun ante el vencedor de Marengo y de Austerlitz.

Nuestra Correspondencia

Madrid 10 julio.

Señor Director: La noticia de que el Consejo de Estado en pleno despachó ayer favorablemente el expediente relativo á la subvención solicitada por la Compañía de los Ferrocarriles Andaluces, ha causado una penosa impresión y es hoy muy comentada.

Creo que hay error en eso del nombre, y que donde dice subvención—creo yo—deberá decir auxilios, pero el nombre no hace á la cosa, que decimos en castellano, y quede lo de la subvención.

Ignoro lo que dirá el director general de Obras públicas, señor Catalina, pero merece consignarse el hecho de que este señor director informe en sentido negativo el expediente que resolvió ayer el Consejo de Estado.

La cuestión está llamada á meter mucho ruido, pero antes es necesario conocer los considerandos en que se apoya aquel alto cuerpo consultivo para regalar millonadas á la citada Compañía ferrocarrilera.

Cuando conozcamos el fundamento del acuerdo del Consejo de Estado veremos si es ó no aplicable el calificativo de *polacos* á los hombres que nos gobiernan.

El Consejo de ministros

Se da mucha importancia al que ha presidido esta mañana S. M. la Reina; pero á juzgar por lo que han dicho los ministros á la salida, ha sido aquel uno de tantos ordinarios como se celebran al año.

La parte más saliente del discurso del señor Cánovas, ha sido la consagrada á la política exterior.

Para dar cuenta á S. M. del estado general de la política, ha hecho el señor Cánovas una excursión por Europa, nación por nación, fijándose especialmente en el viaje de los emperadores de Alemania á Inglaterra, para terminar con la relación del recibimiento que ha hecho Londres á los soberanos alemanes.

También ha sido tratada la cuestión de la Triple alianza y el ingreso

en ella de Inglaterra, para que deje de ser triple y se convierta en cuadruple; pero nada podemos decir acerca del criterio expuesto por el presidente del Consejo á la terminación de su discurso resumen, porque se lo han reservado los ministros.

Esta es la verdad, digan lo que quieran los que tienen la pretensión de llevar el negociado de los buenos informes.

De política interior, como es natural, también se ocupó el señor Cánovas, pero fué para dar cuenta del estado de los asuntos parlamentarios y otros asuntos que son del dominio público.

Acerca del viaje de la Corte á San Sebastián, dicen que no se ha señalado día fijo para la salida, pues dependerá ésta de las circunstancias y de que las Cortes voten antes ó no los dictámenes que figuran en el orden del día.

Lo único acordado acerca del particular es que á S. M. acompañará en su viaje, en representación del Gobierno, el ministro de Gracia y Justicia.

Poco antes de terminarse el Consejo de ministros llegó á Palacio el general Martínez Campos, y sin detenerse un momento cruzó el patio y fué á esperar en el saloncillo de Estado, según decían, al señor duque de Tetuán.

Ha sido muy comentada esta visita inesperada, y especialmente entre los fusionistas, que recuerdan otras visitas inoportunas del general de las corazonadas.

La sesión del sábado.

Promete ser interesante y ruidosa, si se realiza el programa trazado esta tarde, la sesión que celebre el Congreso pasado mañana.

El diputado aragonés señor Castellanos, defenderá su proposición de ley relativa á la reforma del Código penal en la parte que se refiere á la injuria y calumnia, cuyo texto conocen ustedes hace días.

Le contestará el señor Villaverde, aconsejando á la Cámara tome en consideración dicha proposición, combatiéndola los fusionistas y republicanos, como estaba previsto desde el día en que la presentó su autor, por considerar que la honra y la familia están suficientemente garantidas en el Código.

Si queda tiempo, explanará su anunciada interpelación sobre asuntos de Marina, el diputado fusionista señor La Serna.

Se ocupará con preferencia de la organización del ministerio de Marina; de la cuestión relativa á los maquinistas de la Armada; de las atribuciones de los almirantes; de uno de los contratos de suministro de carbón; de la transformación de la Sociedad Rivas-Palmers en Astilleros del Nervión, y de la construcción del crucero encomendado á la casa Vea-Murguía, de Cádiz.

Al desarrollar estos puntos y defender la conducta del ministro de Marina anterior al señor Beranger, dirigirá el señor La Serna varias alusiones á los diputados marinos que se encuentren en la Cámara, sin duda con el objeto de que sea mayor el disgusto que reciba el ministro al verse censurado por sus compañeros de mar.

Si no se realiza este programa, no será por culpa de su autor.

Sigue el Gobierno en su propósito de suspender las sesiones de Cortes en los primeros días de la semana próxima, y si pudiera hacerlo el sábado, ó lo más tarde el lunes ó el martes, decía hoy uno de los ministeriales conspicuos, no llegaría el miércoles con las Cámaras abiertas.

Pero quiere intentar el Gobierno, según dicen sus amigos, sacar á flote la mayoría de los dictámenes que figuran en el orden del día; y

si los diputados no se oponen, puede hacerse aprobándose todos, excepción hecha del proyecto de amnistía, en votaciones ordinarias.

Si el Gobierno se persuade de que no sucede así, se leerá el decreto de suspensión de sesiones, y hasta octubre.—Camilo.

Sección Insular

En los exámenes de prueba de curso últimamente celebrados en el Instituto de segunda Enseñanza, los alumnos del Colegio de Santa Teresa han obtenido el siguiente resultado:

Sobresalientes	26
Notables	24
Buenos	25
Aprobados	13
Suspensos	00
Asignaturas para Setiembre	3

Total de actos de examen	91
Han merecido además en varias oposiciones	
Premios ordinarios	5
Menciones honoríficas	5

Del resultado brillantísimo que acusan los datos trascritos se deduce lógicamente el desvelo de los profesores á cuyo cargo corre la enseñanza de los alumnos que concurren al Colegio de Santa Teresa, y en especial el que ha mostrado siempre, hácia sus educandos, el docto pedagogo y Director del mismo Sr. Ordinas, á quien sinceramente felicitamos.

Existe en esta ciudad una costumbre de antiguo arraigada, que es conveniente desaparezca. En los días de fiesta, se colocan frente á la puerta principal de los templos, cuando el público acude á ellos á practicar sus devociones, un grupo numeroso de jóvenes, interceptando el paso de las bellas.

No debe permitirse la formación de grupos en la vía pública, mayormente en las de mucho tránsito, y hora es que se vayan estableciendo en Palma las prácticas que aconseja el buen parecer y la comodidad de todos.

Hemos oído decir que pronto se recibirá en la Sucursal del Banco de España una remesa de moneda de plata: lo que hace más falta es oro y sería conveniente se obligara al Banco (ya que tanto se le quiere favorecer) á que en todos los pagos y al menos en los que pasen de quinientas pesetas dieran un diez por ciento en moneda de oro. Casi no se conoce ya en esta tal clase de moneda, pues no corre del expresado metal aun que sabemos que en las cajas del Banco de aquí y en otras sociedades hay gran reserva de oro.

El viernes de la semana pasada falleció en Pollensa víctima de la enfermedad que hacía algún tiempo venía padeciendo D.^a Isabel Coll consorte de nuestro amigo particular D. Antonio Pujol y Muntaner á quien, á sus hijas y á toda la familia acompañamos en su dolor por tan irreparable pérdida confiando que las bellas prendas que á la finada adornaban le habrán abierto las puertas de la eterna bienaventuranza.

Ha regresado de Ciudadela de Menorca la comisión de catedráticos del Instituto de esta provincia que allí pasó para examinar á los alumnos del colegio que en dicha ciudad existe.

En el mes de Mayo último se celebraron en esta capital 34 matrimonios, todos según las prescripciones del Código civil.

En vista de los graves perjuicios que se originan en los puertos marroquíes á los buques de pesca españoles que no llevan patentes de sanidad, la Dirección general del ramo publica una circular en la *Gaceta*, dirigida á los gobernadores de las provincias marítimas, disponiendo que á los patronos de dichos buques se les provea del expresado documento siempre que lo soliciten.

Una receta muy sencilla contra las picaduras de las abejas y de los mosquitos. Se friccionan las partes picadas con sal marina, ligeramente humedecida por el agua.

La tumefacción y el dolor desaparecen rápidamente. No hay hinchazón si se toma la precaución de darse una fricción inmediatamente despues de la picadura.

Para que las flores puedan recolectar su lozania en el invierno, recomendamos el siguiente procedimiento.

Se corta un capullo sano y vigoroso y se le deja un tallo de 0.50 metros por lo menos de largo, se lacra por la extremidad en que ha sido cortado, á fin de que no se evapore la sávia, y así dispuesto se conserva en un lugar seco, envuelto en un papel, hasta el invierno.

Para que entonces se abra y florezca, se le quita la lacradura y se mete en agua templada con sal ó salitre, y no tardará en abrirse el capullo, quedando una flor que embelesa con sus variados matices.

¿Cuántos habitantes puede encerrar un queso? Del examen microscópico de un gramo de queso de Gruyère, resultan 90.000 microbios. Pero no es esto lo extraordinario. Al cabo de setenta días los 90.000 habitantes se convierten en 800.000 individuos.

Las experiencias hechas con el queso de Rochefort son aún más sorprendentes: un solo gramo contiene dos millones de microbios; por manera, que unas cuantas libras excederían en población más ó menos sensible, pero al fin animada, á cuanto pueda llegar la de nuestro planeta.

Es esta una noticia que debe intranquilizar la conciencia de los hombres y de los ratones.

No dejan de tener gracia los pronósticos que para este mes lanzan en sus horóscopos los adivinos y hechizadores. Dicen que el niño que nazca bajo este signo será bien reputado y muy juicioso, de excelente estatura, y tendrá los miembros superiores mas abultados que los inferiores, el pecho diáfano, la mirada penetrante, la barba ancha. Será de temperamento pálido. Generalmente crédulo y fiel: será inclinado á la aritmética y á las cuentas de partida doble. Cuando haya pasado los 40 años ambicionarará ser alcalde de barrio ó concejal del Ayuntamiento. Las niñas nacidas en este mes serán muy fuertes de complexión, vivas y petulantés, sin embargo, serán de excelente corazón, prestarán gustosas un servicio y serán generalmente caritativas y benéficas. Como dice el refrán: «Dios sobre todo.»

El año próximo al parecer no habrá fiesta de calle dedicada á La Sangre en el barrio de la Concepción, Sitjar y vías circunvecinas, pues no se ha nombrado clavario ni mayordomos ni organizado concordia ó suscripción para atender á los gastos de la fiesta.

Ayer llegó de Madrid D. Miguel Ignacio Oliver y Sabrefin, nombrado en virtud de oposiciones catedrático de francés del Instituto.

En la línea postrera del penúltimo

mo párrafo de la relacion que publicamos ayer acerca de la sesión extraordinaria celebrada por la Real Academia de Medicina, aparece la espresion «y arte», siendo así que en las cuartillas figura tachada.

Rectificamos este error, desde el momento que el Sr. Sancho en su contestación patentizó clara y hábilmente que la medicina, como arte, ha llegado ya á su apogeo, mientras que, como ciencia, aun vive las primicias de su infancia.

En las oposiciones que para cubrir diez plazas en el cuerpo de Sanidad militar acaban de verificarse, ha obtenido el número uno, en todos los ejercicios, nuestro joven paisano D. Juan Gamundí y Ballester, natural de Muro.

Reciba nuestro ilustrado compatriota la enhorabuena á que le ha hecho acreedor su señalado triunfo, á la vez que enviamos nuestro parabien á su distinguida familia.

Mr. Gayer, secretario del Vice-Consulado de Francia en esta capital, ha sido ascendido y destinado á continuar sus servicios en la embajada de aquella nación en Madrid.

La cosecha de patatas ha sido este año abundante y de excelente calidad, lo cual, además de ser beneficioso para la población en general por ofrecer al consumo un alimento en inmejorables condiciones, proporciona pingües rendimientos á los cultivadores, que en un principio presagiaban para este año una pésima recolecta.

Tenemos entendido que el señor Alcalde abraja el propósito de invitar á la Junta local de Instrucción pública á una visita de inspección á las escuelas municipales de Instrucción primaria de esta ciudad, al objeto de cerciorarse del estado de las mismas.

Parécenos acertado el pensamiento, y tributamos por él nuestro aplauso al señor Montis.

El infeliz operario que el domingo por la mañana se fracturó una pierna en el acto del encierro en la Plaza de Toros, seguía ayer en el hospital provincial, acusando su estado una relativa mejoría.

Se encuentra en esta ciudad el distinguido arquitecto señor Vazquez, venido, según tenemos entendido, para dirigir las obras de reforma de que en breve se nos asegura será objeto el altar mayor de esta Santa Iglesia Catedral.

En el populoso barrio del arrabal de Santa Catalina existe solamente una fuente pública, que resulta por demás insuficiente para el abastecimiento público; pero no es esto lo peor; sino que la tal hace unos días que está en seco, originándose con ello grandes molestias á los pobladores de aquella numerosa barriada.

De manera que son dos, á nuestro entender, los males á que hay que poner remedio; en primer término, y sin demora, proveer de agua la única fuente pública que existe en el citado arrabal; y en segundo lugar, y que tan luego lo permitan la clásica penuria del erario municipal, ascender á dos el número de fuentes públicas, en un barrio, que atendida su población, demanda con imperiosa pronta realización de la mejora que solicitamos.

El elocuente orador agustiniano Rvdo. P. Vicente Fernandez, es el encargado de predicar este año la novena, que en honor á nuestra ilustre paisana la Beata Catalina

